

Órgano Divulgativo del Rectorado – Año 7 – Número 49 – Marzo 2015

#### Atletas de UMC participarán en evento deportivo en Corea

La Universidad Marítima del Caribe (UMC) por vez participará en los Juegos primera Deportivos de la Universidad Mundial. a disputarse del 3 al 14 de julio en Gwangju, Corea del Sur, con la representación de sus atletas medallistas de los Juvineu 2015. Karelis Carrizales y Aidelvis Suarez, quienes contarán con el entrenamiento de Douglas Ardozo. Así lo dio a conocer la secretaria general de la Federación Venezolana Deportiva de Educación Universitaria (Fevedeu), Karen Chirino.





Chirino, quien también es la coordinadora de Deportes de la UMC, asimismo informó que "la **UMC** será la sede de los Universitarios de Playa que se efectuarán en enero y febrero 2016, lo cual es meritorio porque es la primera vez que se realizarán en Vargas y serán en el Complejo Deportivo Hugo Chávez, ubicado en Camurí Chico, parroquia Caraballeda". Venezuela participará con una selección compuesta por casi cuatrocientos atletas donde se esperan más de veinte mil representantes de ciento setenta países que competirán en la justa de doce días.

Los positivos anuncios se produjeron tras la culminación de la reunión de la Fevedeu efectuada el pasado mes de marzo en Porlamar, estado Nueva Esparta, en donde se aprobaron varios puntos importantes para la realización de las futuras competencias deportivas.

El presidente de Fevedeu, Sandy Rodríguez y la secretaria general, profesora Karen Chirino, informaron sobre la aprobación del Informe de Gestión Anual para lo cual propusieron la creación de una Comisión Técnica que evaluará todo lo referido a los XVIII Juegos Venezolanos de Instituciones de Educación Universitaria 2016 y el lugar dónde se desarrollarán. Para ello ya cuentan con tres postulaciones, las Universidades del Zulia, la Politécnica Territorial Andrés Eloy Blanco y la Experimental de Guayana./ED





#### Representación UMCista en homenaje a José María Vargas

El pasado 10 de marzo el estado Vargas se vistió de júbilo para exaltar con un gran desfile los 229 años del natalicio del hijo Ilustre de La Guaira, José María Vargas, que se realizó en la avenida José María España en Caraballeda, fecha decretada como Día de Júbilo en el calendario local, en honor al epónimo del estado-municipio costero.





Entre los actos conmemorativos destacó la participación de la Universidad Marítima del Caribe (UMC), la cual este año cumplirá 15 años de creada por decreto presidencial, y cuya representación estuvo conformada por integrantes de cinco agrupaciones: Pitos Marineros, Escolta de Banderas, Banda, Grupo de Protocolo y Bomberos universitarios, sumando un total de 70 estudiantes.



La Coordinación de Cultura adscrita a la Dirección de Interacción con las Comunidades, también estuvo presente con sus profesores para apoyar a sus representados./ED









# Bolivia a 136 años entre montañas reafirma su esperanza por el mar

Con base en el espíritu latinoamericano y caribeño que identifica a la Universidad Marítima del Caribe (UMC), esta casa de estudios facilitó sus espacios para que los hermanos bolivianos conmemoraran el pasado 23 de marzo el "Día del Mar de Bolivia", tras

136 años de haber perdido su costa marítima, aún cautiva, y con el objetivo de incentivar el espíritu de patriotismo entre sus coterráneos.

El evento, que combinó reflexiones históricas y elementos culturales, fue realzado con la presencia del Excelentísimo Embajador del Estado Plurinacional de Bolivia, General Luis Trigo Antelo, quien trajo a la memoria de los presentes las acciones de quienes heroicamente defendieron la integridad del territorio, en el puente de Tópater en la ciudad de Calama y ofrecieron sus vidas para defender el espacio hacia el mar.





El Secretario General de la UMC, Jefe de Máquina Jesús Suarez, en

representación de las Autoridades Rectorales, dio la bienvenida a las autoridades nacionales, cuerpo diplomático, militares acreditados, cadetes, estudiantes, invitados especiales, residentes bolivianos y becarios de Bolivia en diferentes institutos de formación académica en el país./ED/MN









#### Las cinco navieras que mueven al mundo

El movimiento global de contenedores gana con el fin del auge de las materias primas. El contenedor ha revolucionado el sector naviero, en el cual mandan cinco grandes empresas. La italiana MSC, la danesa Maersk, la francesa CMA CGM, la taiwanesa Evergreen y la china Cosco poseen más de una cuarta parte de los barcos y un 43,2% del tonelaje.

-El origen de la consolidación del mercado de los contenedores fue la carrera para ganar cuotas de mercado ante la expansión de la producción manufacturera en Asia, primero en Japón y, después, especialmente, en China. La explosión de las industrias asiáticas generó enormes cantidades de productos y una carrera para transportarlos. El alza de los precios del petróleo también impulsó la construcción de navíos más eficientes energéticamente.

El resultado de esa carrera fue que, de 2004 a 2012, el tonelaje de la flota global creció a una media de 6,4% al año, según la

firma de análisis Clarkson's. Muchos de esos nuevos barcos se construyeron en astilleros chinos. "Desde 2005, aproximadamente, China duplicó la capacidad de construir barcos del mercado", indica Jeremy Penn, consejero delegado del Baltic Exchange.



No sólo se construyeron más barcos; se construyeron cada vez mayores. El mayor navío de contenedores del mundo, el MSC Oscar, tiene 395 metros de eslora (el equivalente a 14 canchas de baloncesto) y puede llevar en contenedores casi 160 millones de pares de zapatos. El anterior poseedor del título de gigante de los mares, el CSCL Globe, solo lo había ostentado durante un mes y medio.

El objetivo de los megabarcos es generar economías de escala. "Cuanto mayor es el tamaño, menores los costes por contenedor", apunta Marcos Eduardo Hansen, director de Maersk Line para España y Portugal.

El auge de los megabarcos también se extendió a las cargas a granel. En 2008, la minera brasileña Vale do Rio Doce ordenó 35 barcos de 395 metros de eslora capaces de transportar 400.000 toneladas de mineral de hierro, desde Brasil a China. El objetivo: disputarle a Australia el título de suministrador a la industria siderúrgica china.- Pero, en una prueba de lo arriesgado que puede llegar a ser el sector, las autoridades chinas se negaron a aceptar barcos tan grandes en sus puertos. Cuando al final la empresa brasileña y el país asiático llegaron a un acuerdo -que implicaba la compra de 14 barcos por parte de la china Cosco- la rentabilidad de toda la operaci ya era dudosa por el fin del boom de las materias primas. / Fuente: Diario El País - España



### Estudiantes los mejores embajadores culturales del país

Favorecer la vinculación Cultura-Currículum en la formación estudiantil. así como la aprobación del premio anual Orden "Carlos Raúl Villanueva" y creación la de una Red Cultural Universitaria. Cooperación para conectarse con otros actores nacionales, fueron algunas de las propuestas en la 1era Reunión de la Comisión Nacional Permanente de de las Directores Cultura Universidades Venezolanas 2015. que tuvo como sede anfitriona la Universidad Marítima del Caribe, en donde se dieron cita representantes de más de 22 universidades del país, públicas y privadas.

El encuentro fue organizado por la Coordinación de Cultura, a cargo del licenciado Ronald García, adscrito a la Dirección de Interacción con las Comunidades del Vicerrectorado Académico de la UMC, siendo la primera vez que este evento, que se realiza consecutivamente desde hace más de diez años, tiene como sede el estado Vargas.









Continúa información en página 6...



El encuentro marcó un diagnóstico positivo en lo que se refiere a la oferta de extensión cultural que tienen las universidades para orientarlas de acuerdo a las políticas de gestión que se vienen construyendo desde hace una década, lo cual es el alimento para esa formación integral e integradora para un desempeño idóneo del profesional en su contexto, de cara al desarrollo humano a una convivencia pacífica.

El próximo encuentro será el 13 de mayo en la sede de la Universidad Nacional Experimental de Los Llanos Ezequiel Zamora (Unellez), en la ciudad de Barinas, donde se elegirá la nueva directiva de la çcomisión, para luego retomar el Festival Nacional de Teatro Universitario que se efectuará del 1 al 7 de junio en la Universidad de Los Andes, en la ciudad de Mérida. /ED





En la programación del evento estuvieron: El grupo Odila de la Universidad Bolivariana de Venezuela, el Ensamble de Cuerdas de la UMC dirigido por el maestro Alcides Sambrano; la profesora Luz Dianela Erazo, autora e intérprete del Himno del Estado Vargas; la profesora de Teatro Nazaret Martínez con la obra "Vargas, Tradición, Ritmo y Sabor", cuya coreografía estuvo a cargo de la profesora Eusebia Ugueto quien contó con el apoyo de su grupo de Danza Niñas y Jóvenes. Mario Laya fue el responsable de la musicalización y finalmente la agrupación de la cátedra del Tambor, a todos felicitaciones.





# Agua purificadora de mar para nuevos tripulantes del buque UMCista

nutrido grupo de jóvenes que iniciaron sus estudios en la Universidad Marítima del Caribe (UMC) el pasado mes de enero en la Cohorte 2015-I, en las carreras de Ingeniería Marítima. Administración (en sus menciones de Comercio Internacional Transporte), Turismo. Ingeniería Ambiental Ingeniería en Informática, fueron bautizados acuerdo a la tradición marinera.

Según esta costumbre, practicada desde los

tiempos de la antigua Escuela Náutica de Venezuela, hoy convertida en Universidad, el bautizo es una ceremonia en la que los nuevos "marineros", representados por los estudiantes, son despojados de todas las impurezas del mundo terrenal utilizando para ello el poder purificador del agua que conforma los mares, y que en esta oportunidad fue rociada por el Cuerpo de Bomberos Voluntarios de la UMC.

En la cubierta principal del simbólico buque, el grupo de Teatro Experimental Universitario (TEU) de esta casa de estudios realizó la puesta en escena titulada "La Heredera", escrita y dirigida por la profesora Nazaret Martínez, con musicalización de Jesús Díaz. También nuevamente destacaron con su participación las agrupaciones de Escolta de Banderas, Banda de Guerra, Pitos Marineros y Protocolo, cuyos integrantes dieron realce y solemnidad a este evento que se realiza regularmente luego del inicio de cada semestre.

El Jefe de Máquinas Jesús Suárez, Secretario General de la UMC, y quien presidió el acto, tomó el compromiso de fidelidad, ante la presencia de las demás autoridades que le acompañaron, personal docente, administrativo, obreros, estudiantes, familiares y amigos de este grupo de nuevos ingresos.

El director de la Escuela Náutica de Venezuela, Capitán de Altura William Villegas, en nombre de la comunidad universitaria les dio la más cordial bienvenida a los cientos de jóvenes que ingresaron el pasado mes de enero a esta institución. / MNO





## Vargas presente en simulacro de tsunami Caribe Wave 2015

El estado Vargas fue uno de las entidades costeras seleccionadas para la realización del ejercicio de simulacro de tsunami Caribe Wave 2015, junto a los estados Anzoátegui, Falcón, Miranda, Nueva Esparta y Zulia.

El objetivo de este ejercicio fue evaluar los planes de respuesta ante un tsunami regional, para aumentar la preparación ante estos eventos naturales y mejorar la coordinación y capacidad de respuesta en la región. Asimismo, poner a prueba procedimientos actuales del sistema de alerta contra tsunamis, que ayudarán a identificar las fortalezas y debilidades operativas en cada comunidad.

En Vargas se desarrolló con éxito este simulacro en la parroquia Naiguatá con la participación de unas 80 personas de la comunidad La Esperanza, habitada por 883 personas, y se activa ron más de 100

La actividad se llevó a cabo bajo la coordinación de la Fundación Venezolana de Investigaciones Sismológicas (Funvisis), Protección Civil, el Viceministerio para la Gestión de Riesgo y Protección Civil del Ministerio para Relaciones Interiores y la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB). Estos eiercicios de alcance internacional son promovidos desde la Unesco./MN Con información de El Universal y AVN

Sextante. Órgano Divulgativo

Editado por la Coordinación de Relaciones Interinstitucionales Coordinador: CN. Guillermo Rangel Jalley.

Redacción y fotografía: Mariela Navarrete / Evila Delgado / Oliver

Bushbeck

AMENAZA **TSUNAMI** 

Diagramación: Mariela Navarrete

Web site: www.umc.edu.ve @U Marítima



efectivos de seguridad y protección ciudadana. 25 minutos fueron suficientes para que los pobladores movilizaran hasta la meseta del núcleo Litoral de la Simón Universidad Bolívar. Camurí en Grande.





